
Диалог 
единомышленников 
«Единороссам» есть что сказать избирателям 

В статье «Очередные зада
чи «Единой России», опубли
кованной в «Магнитогорском 
металле» 1 июня, приведены 
высказывания руководителя 
исполкома регионального от
деления «ЕР» Юрия Краево
го . В в ы с т у п л е н и и п е р е д 
партийными активистами он 
подвел итоги двухлетней де
ятельности «Еди
ной России». На 
правах читателя и 
единомышленни
ка « е д и н о р о с -
сов» хочу про 
комментировать 
у м о з а к л ю ч е н и я 
партийного «чи
н о в н и к а » . Не 
п о д в е р г а ю со 
м н е н и ю , что «цель номер 
один для «единороссов» -
с о з д а н и е « п а р л а м е н т с к о й 
вертикали». Однако рядово
го избирателя меньше всего 
интересуют внутрипартий
ные амбиции, а вот форма по
становки задач режет слух. 

Судите сами. Заявление «мы 
умеем выполнять задачи. . .» 
мало чем обосновано. Возни
кает справедливый вопрос: 
какие выполнены? Следует 
ответ: «. . . которые ставит пе
ред нами центр, и которые 
намечаем мы сами». Но на се
годня решена только одна за
дача - завоевано большинство 
в Г о с у д а р с т в е н н о й Д у м е . 
Буду рад о ш и б и т ь с я , если 
решены еще какие-то, но на
роду они не известны. 

«Иногда задачи кажутся 
сложными, - говорит далее 
Юрий Краевой, - но при пра
в и л ь н о й р а с с т а н о в к е сил , 
стратегии и тактике мы дос
тигаем нужного результата». 
Общеизвестно, что для стра
тегии и тактики как минимум 
необходимы цель, идеология, 
политическая философия, от 
которых народ пока далек. 
Следовательно, и о результа
тах говорить преждевремен
но. «Нас ценят не за краси
вые слова, а за результаты». 
А они пока не вызывают оп
тимизма у простых людей: 80 
процентов населения живет 
очень тяжело. . 

«Быть по-настоящему пра
вящей - значит, доминиро
вать везде. На меньшее «Еди
ная Россия» не согласна» -
звучит немного пафосно. Для 
эффективности работы боль
шинство необходимо, однако 
согласия придется спраши-

Называть 
реформаторов 
поименно 
бесперспективно 
их великое 
множество 

вать у избирателя, доверие ко
торого нужно еще оправдать. 
Завоевание большинства во 
всех представительных органах 
власти не должно быть самоце
лью, оно - следствие честной и 
открытой идеологии. Не вызы
вают симпатии и следующие от
кровения: «Теперь провести 
своих депутатов для партии 
важнее даже, чем выбрать нуж

ного мэра». По 
словам руково
д и т е л я р е г и о 
нального отде
ления «Единой 
России» Юрия 
Краевого, глава 
и губернатор -
« ш т у ч н ы й по
литический то

вар». Бесспорно, заслуживает 
уважения стремление «оздоро
вить атмосферу» достойными 
людьми. Но где гарантия, что 
мы вторично не наступим на те 
же грабли? Помнится, в СССР 
п а р т и й н о - г о с у д а р с т в е н н ы е 
кадры не просто выращивали, 
их выковывали в «кузницах» 
аппарата. Считалось величай
шим достижением, что не толь
ко они научились достойно ру
ководить народом, но и народ 
научился быть ведомым ими. 
Не оттуда ли «запашок» выс
к а з ы в а н и я : «Не в ы р а с т и л а 
партия своего кандидата - ни
чего страшного, найдется дру
гой.. . Если есть толковый спе
циалист без партбилета, необ
ходимо привлечь его в свои 
ряды». Думается, у толкового 
специалиста есть своя граждан
ская позиция, и он не нуждает
ся в «выращивании» и «привле
чении». Так мы придем к по
добию младшего брата КПСС 
- ВЛКСМ в подготовке «сво
их» кадров на региональном 
уровне. 

«Мы считаем себя партией 
большинства, центристами, -
заявил Юрий Краевой, - еди
номышленников ищем среди 
людей умных и здравомысля
щих». Согласитесь, самоуверен
но считать себя большинством. 
Большинство в законодатель
ном органе власти - еще не по
вод г о в о р и т ь о т о м , что 
партию поддерживает боль
шинство населения. Количество 
умных и здравомыслящих в 
партии зависит от ума и здра
вомыслия ее руководства. На 
мой взгляд, куда уместнее не 
«искать» их, а доказывать не
обходимость сотрудничества. 

«Сейчас цель номер один для 

«единороссов» - создание пар
ламентской вертикали. Авторы 
идеи считают, что работать , 
имея своих депутатов от рай
онного Совета до Госдумы, 
станет проще». Бесспорно, ав
торы незатейливой идеи не 
ошибаются, однако проще - не 
значит полезнее . Благо , что 
«голос «низов» будет услы
шан. . . Впервые за много лет 
они будут знать, кто автор тех 
или иных решений». Узнать ав
торов - еще не благо, мы их 
достаточно знаем, но жизнь к 
лучшему не меняется. Кстати, 
уверенность в том, что «обще
ство так и не поняло до сих пор, 
кто же виноват в приватиза
ции», по-моему, явное заблуж
дение. Всем давно очевидно: 
«виновники» - глупость руко
водства и предательство отще
пенцев. Просто «одушевлять» 
реформаторов бесперспектив
но, ибо их - великое множество. 

За два года существования 
«Единая Россия» не стала и не 
могла стать идеологическим 
авангардом народа. Общество 
разобщено и находится в состо
янии «гражданской войны». В 
этих условиях партии тем бо
лее необходимо быть предель
но честной и открытой перед 
избирателями. Следует иметь в 
виду, что форма подобных «на
ставлений» посланцев област
ного центра может скомпроме
тировать «Единую Россию». 
Естественный отбор кандида
тов в депутаты, который наме
чен на осень, может привести в 
Магнитогорске к обратным ре
зультатам. Трудовая Магнит
ка не всегда г о л о с о в а л а за 
«нужных» кандидатов, а дове
ряла их делам и заслугам. 

Мы х о р о ш о з н а е м , какие 
грязные технологии порой идут 
в ход. Не секрет, что стальная 
группа «Мечел» собирается 
конкурировать с менеджмен
том ММК за право обладать 
государственным пакетом ак
ций. Попытки дестабилизиро
вать обстановку налицо: скуп
ка акций ОАО «ММК» у насе
ления по завышенным ценам, 
голосование представителей 
«Мечела» против всех предло
жений менеджмента комбината 
на годовом собрании акционе
ров. Наконец, противоречащие 
друг другу заявления члена 
с о в е т а д и р е к т о р о в ОАО 
«ММК» or «Мечела» Валенти
на Проскурни и генерального 
директора стальной группы 
«Мечел» Владимира Иориха по 

Какую партию считать «своей», молодежь еще не решила 
поводу участия в аукционе за 
государственный пакет акций. 

Вышеупомянутые высказы
вания Ю. Краевого якобы для 
общего блага, но на деле - из 
того же сценария с фигой в кар
мане. «Рекомендации» прово
дить своих людей в местный пар
ламент явно не вызовут востор
га у избирателей Магнитки, ибо 
им не свойствен замшелый пиар. 
Нашим «единороссам» без ис
кусственной проводки есть что 
сказать избирателю. Кстати, и 
эта заочная дискуссия едино
мышленника партии с нерядо
вым ее членом из областного 
центра - еще одно подтвержде
ние «прозрачности» взглядов 
местного отделения. У меня нет 
противоречий с политической 
платформой Ю. Краевого, но 
есть претензии в связи с неува
жительным отношением к изби
рателям-единомышленникам, к 
людям с другим мировоззрени
ем. Считать собственную точку 
зрения единственно верной, 
«проводить» ради благих целей 
своих кандидатов - это верный 
путь к строительству «старой» 
партии. Право ценить и судить 
о результатах того, что партия 
умеет и достигает, уместно пре
д о с т а в и т ь народу. Доказать 
свою порядочность - единствен
ный шанс к успеху, чем и зани
мается местное отделение «Еди
ной России» под патронажем 
ММК, так как их цели совпада
ют. А вот Ю. Краевой, есть та
кое подозрение, больше пред
ставляет интересы Стальной 
группы «Мечел». 

Александр ДУРМАНЕНКО, 
работник ЗАО «РМК». 

юнолог партийца 
Прокомментировать письмо читателя мы попросили члена прези

диума Челябинского регионального отделения партии «Единая 
Россия», заместителя секретаря политсовета Владимира КИР-
ЖАЦКИХ: 

- Я бы начал с последнего. Есть такая поговорка: из тысячи подо
зрений нельзя сделать даже одного доказательства, так же как из ты
сячи индейских пирог нельзя собрать корабль. Если серьезно, то Юрий 
Краевой, как руководитель недавней предвыборной кампании, сде
лал все, чтобы в партийный список Южно-Уральской группы попал 
генеральный директор ОАО «ММК» Виктор Рашников и чтобы как 
можно больше голосов отдали за этот список. Скорее, представители 
«Мечела» могут подозревать Краевого в большой любви к магнито-
горцам и к ММК, а не наоборот... 

Не во всем я согласен с Александром Дурманенко, но благодарен 
ему за письмо. Побольше бы таких заинтересованных, болеющих за 
дело единомышленников, и мы бы допускали меньше ошибок, и жизнь 
наша была бы лучше. Одна из главных задач «Единой России» - нала
дить взаимодействие между гражданами и органами государственной 
власти. Мостиком, который их связывает, может быть только полити
ческая партия. Не случайно в наши приемные обращаются по самым 
актуальным проблемам. В последнее время - в связи с планируемой 
заменой льгот денежными компенсациями. Вопрос очень болезнен
ный, последствия неоднозначны. Кому, как не партии, призывать 
власть к ответственности? Прошли времена, когда Москва принимала 
без согласования с регионами популистские и не подкрепленные день
гами законы, ради исполнения которых приходилось залезать в мест
ные бюджеты. Мы на пути восстановления партийно-политической 
системы, разрушенной в 90-е годы. Реально работающей может быть 
только двухпартийная система. Будет она создана - и никто не упрек
нет «Единую Россию» в узурпации власти. К тому же никто не запре
щал гражданам свободно выражать свои взгляды. 

На особенности выступления Ю. Краевого читатель справедливо 
обратил внимание. Но Юрий Григорьевич выступал перед партий
ным активом и доводил до аудитории те задачи, которые ставят выс
шие органы партии. Если бы он выступал не на обучающем семинаре, 
а перед избирателями, то говорил бы в другом стиле, и ничего бы не 
«резало слух». 

Никакой самоуверенности у нашей партии и близко нет. Откуда ей 
взяться? Через три с половиной года нам держать серьезный экзамен 
перед избирателями. Лучший результат в Челябинской области пока
зал 185-й округ, лучший в округе результат показал Магнитогорск. 
53 процента избирателей проголосовали за нашу партию. Этот ре
зультат - колоссальный аванс, который необходимо отработать. 

Ради этого придется много сделать. Партия еще не приняла тот вид, 
к которому мы стремимся. В «Единой России» очень много балласта-
людей, которые пришли ради карьеры или корыстных интересов. Счи
таю, пора вводить кандидатский стаж. Нести ответственность надо с 
единомышленниками, а не со случайными людьми. 

С ног на голову 
позиция 

В советское время человеку труда уделялось больше 
внимания. Шахтеров, горновых, сталеваров прослав
ляли в средствах массовой информации, они получа
ли достойную зарплату. 

С приходом в нашу страну дикого капитализма все перевер
нулось. Сейчас работники банков и страховых компаний получа
ют больше, чем наши сталевары: ежемесячно более 15 тысяч в 
среднем. Сравним ли труд одних и других? Одни горят на рабо
те, другие просиживают на мягких стульях. 

Приведу пример, взятый мною из журнала «Жизнь» № 92. 
Две ведущие передачи «Принцип домино», две Елены - Ханга и 
Ищеева - дерутся из-за денег. Оклад этих телеведущих в месяц 
составлял по восемь тысяч долларов, в переводе на рубли - 240 
тысяч. Это 5-6 министерских окладов, и 80-100 зарплат врача, 
учителя, 20 зарплат сталевара. Ханге этого показалось мало, и 
она обратилась к своему руководству с обидой. Ей установили 
оклад в 15 тысяч долларов - это 450 тысяч рублей. Из-за этого 
и повздорили две телеведущие: одной платят 8, а другой 15 
тысяч долларов. Громадные деньги платят ведущим спортсме
нам, телеведущим, артистам эстрады. И ведь находит государ
ство деньги на повышение зарплат госчиновникам, смотрит 
сквозь пальцы на купающихся в роскоши полупьяных артистов 
эстрады, а на бедствующих пенсионеров денег нет. Не успеют 
повысить пенсию на 100 рублей, а их уже съела инфляция. Боль
ше того: решили лишить ветеранов последней их маленькой ра
дости - льгот. А ведь льготы ветеранам - не только материаль
ное вознаграждение за их долголетний добросовестный труд, но 
и моральное - это их гордость, уважение. 

Ссылка на то, что у государства нет денег - фальшь. Государ
ство, если оно хочет иметь уважение своего народа, должно быть, 
в первую очередь, справедливым, изъять в загранбанках 300 
миллиардов долларов, которые вложили туда наши толстосу
мы. Берите с олигархов, с их прибылей не 13 процентов, а 50-60, 
как везде в мире. Отдайте трудовому народу трудовые сбере
жения, отобранные в 1992 году, и справедливость хоть в какой-
то мере будет восстановлена. 

Николай ЯЛОВОЙ, 
почетный ветеран города. 

Единственной законной целью всякой политической ассоциации является 
общее счастье. Каковы бы ни были притязания власть имущих, любое 
соображение должно отступать перед этим высшим законом. 

Жан Поль МАРАТ 

Совесть и контроль 
снизу 

Наш президент совершенно определенно констатиро
вал в св эем послании, что нынешняя российская действи
тельность характеризуется ожесточенной корыстной борь
бой разных политических партий и чиновников за так на
зываемую статусную ренту. Президент открыто признал 
тот факг, что коррупция как прямое использование слу
жебного положения для личного обогащения в ущерб об
щенациональным, региональным, коллективным интере
сам, парализовала сегодня все наше общество по горизон
тали и t ертикали. 

Страшно и горько осознавать, что коррупция непобе
дима в нынешних условиях, когда деньги не пахнут и стали 
мерилом всех ценностей, когда российская практика каж
додневно воспроизводит принципы голого чистогана, когда 
общество поляризовано на небольшую кучку сверхбога
тых и огромное море откровенной нищеты. Поэтому речь 
сегодня может идти только о том, чтобы как-то сузить 
масштабы и плацдарм этой социально-политической зара
зы, которая деформирует и деморализует общество. 

Коррупция, особо подчеркивал президент, чрезвычай
но опасна прежде всего тем, что она общенациональные, 
государственные интересы приносит в жертву интересам 
отдельных кланов и частных лиц. Следовательно, борьба с 
нею - э го магистральное направление большой политики 
с использованием властного потенциала и возможностей 
общест венности, а не только криминально-правовая про
блема. Как известно, коррупция парализовала не только 
гражданские структуры, но и те учреждения, которым по 
долгу службы положено бороться с ней. 

А теперь позволю себе несколько замечаний в форме 
предложений. 

Нельзя изображать из чиновника или начальника свя
тош или аскетов. Им надо каждый день есть, пить, оде
ваться, причем получше и побогаче, чем рядовому работ
нику. Служба обязывает. К тому же, качество и обще-
ственн 1я результативность их труда предполагают повы
шенное вознаграждение. Поэтому легитимное повышение 
реальных доходов чиновника - это одна из важнейших 
задач законодательных органов разных уровней, решение 
которой сузит масштабы должностных злоупотреблений. 
Но суг ервысокая зарплата, разумеется, - не панацея от 
корругции. 

Поэтому позволю 
себе второе замечание 
м о р а л ь н о г о плана . 
Есть такие понятия как 
совесть и ч у в с т в о 
меры. Только они га
рантируют надежное 
личное благополучие 
и служебное долголе
тие чиновника или ру
ководителя. Жадность 
и зависть рано или по
здно уничтожают лю
бого, самого хитро-
мудрого начальника. 
Эта истина проверена 
веками. 

Настоятельно необ
ходимо сегодня обес
печить прозрачность 

деятельности любых руководителей. Мы забыли о таком 
методе, как контроль снизу. И своеобразной формой тако
го кон гроля, в частности, могли бы стать общественные 
приемные губернатора на местах, которые в целом у нас 
работают неплохо. 

Кстати сказать, народная молва не хуже спецслужб зна
ет, кто, где, в каких масштабах запускает руку в государ
ственную или коллективную казну в угоду шкурно-лич-
ным интересам. И общественные приемные губернатора, 
на мой взгляд, могли бы играть роль своеобразных про
филактических центров по предупреждению коррупции. 
В этой связи эти приемные нуждаются в большей леги
тимности. 

Нал о подумать и о механизме работы так называемых 
общее твенных палат, о которых говорил президент, кото
рые могли бы выполнять функции гражданского контро
ля снизу за властью и сильными мира сего. 

Серьезным морально-политическим фактором, стиму
лирующим борьбу с коррупцией, является жизненная 
позиция первых руководителей административных и си-
ловы> структур конкретного региона и страны в целом. К 
счастью, в нашей области эти руководители сумели сохра
нить от старых времен то, что мы называем совестью и 
чувством меры. 

Раз/меется, борьба с коррупцией не должна превра-
щатьс я в охоту на ведьм и в инструмент сведения личных 
счетов, как у нас иногда бывает. И опять-таки обществен
ный контроль снизу мог бы стать известным гарантом от 
злоупотреблений силовых структур. 

И в заключение. Напомню одну истину из заповедей. 
Благоприобретенное богатство - не грех, грех - жадность, 
как питательная среда коррупции. 

Валенитин РОМАНОВ, 
ректор МаГУ, почетный гражданин 

Челябинской области. 

Что сейчас востребовано? 
ЛЕВОБЕРЕЖЬЕ 

Мы точно можем определить 
время прохождения Венеры пе
ред небесным светилом, уп
равляем умным аппаратом на 
Марсе. Но вот со своими дела
ми на земле подобны неандер
тальцам.. . 

Д а т а р о ж д е н и я в е л и к о г о 
русского поэта на этот раз про
шла незаметно. Те, кто в нашем 
городе настаивает на переносе 
п а м я т н и к а поэту в « с в о ю 
усадьбу», как-то забыли при
нести цветы к подножью в день 
205-летия А. Пушкина. Поде
лом ему. «невольнику чести»! 
Но цветы были: руками детей 
и при душевности организато
ров пушкинского праздника 
они возложены к свежепокра-
шенному постаменту. С утра 
просторная площадь Дворца 
культуры и техники ММК за
полнилась веселыми голосами 
ребятишек, не было ни постро
ений, ни окриков, ни назиданий 
- был праздник. Раздвинут ре

бячий круг и под звуки задор
ной музыки исполняется танец 
озорных цыплят с клушкой. 
Затем загадки на сказки, задан
ные самой «Ариной Родионов
ной». Длинная цепочка ребят к 
микрофону, где каждый может 
прочитать стихи Александра 
Сергеевича на всю площадь. А 
полусотня детишек в это вре
мя прямо на асфальте цветны
ми мелками вырисовывают пе
тушков на тереме, золотых ры
бок и дядьку-Черномора. . . 

Добро сеет добро. Наблюдая 
за происходящим, я не видел 
рядом с праздником ожидаю
щих своих чад «мерседесов», 
дорогих букетов, костюмчиков 
изысканных мам - типичных 
атрибутов богатеньких семей. 
Дети левобережья в истоптан
ных обувках, потертых джин
совых штанишках, но зато с ка
кими милыми и радостными 
лицами. Праздник был веселым 
и жизнерадостным. Завершил
ся он в театральном зале, куда 
вся шумная ватага двинулась 

посмотреть мультики на сказ
ки Пушкина. 

Вечером у памятника Пуш
кину собрались взрослые. На 
импровизированной сцене пе
ред входом среди колонн зда
ния народные песни и класси
ку исполняла знаменитая хоро
вая капелла. Барды, фольклор
ные коллективы Дворца, луч
шие магнитогорские поэты -
все было для зрителей. Жаль, 
их было меньше, чем исполни
телей. Но это не вина органи
заторов праздника: работники 
Дворца сделали сверхвозмож
ное. В чем причина? 

Н е д а в н о власти города с 
удовлетворением для себя ре
шили проблему злостных не
плательщиков за коммуналь
ные услуги. Не платишь - пе
р е с е л я й с я в л е в о б е р е ж ь е в 
организованном порядке. Как 
говорят сейчас наши политики: 
«Де-юре - справедливо». Мы 
же становимся свидетелями 
рождения гетто в нашем пре
красном городе. В общем-то, 

оно уже существует. Пройди
тесь по улицам бывшего Соц-
города. Какие были простор
ные скверы с цветниками, си
ренью, действующими фонта
нами. А во что сейчас превра
тился район, где каждый уго
лок был продуман для челове
ка? Улица Чайковского, начав
шая реконструкцию жилищных 
коробок под квартирное засе
ление еще в 80-х годах, превра
щена в уродливые остовы с за
валами мусора. Скромное, но 
изящное здание старого музея 
наглухо замуровано и превра
щено не то в склад, не то в га
раж. Неизвестно, сколько еще 
лет будут стоять полуразру
ш е н н ы е с т е н ы б ы в ш е г о 
спортивного зала пединститу
та. Правда, вместо «немецкого» 
магазина без окон и дверей сто
ит с в е ж е н ь к и й б и л ь я р д н ы й 
клуб. Неизвестно и то для жи
телей, какая там идет ночная 
жизнь. На углу Пионерской, 
где когда-то был книжный ма
газин, разместился пункт по 

продаже водка: бутылка все
гда кстати. А рядом на торце 
дома № 30 - памятная доска, 
напоминающаа нам, что с 1932 
года долгое время здесь раз
м е щ а л а с ь р е д а к ц и я г а з е т ы 
«Магнитогорский рабочий». 

На доме № 27 прикреплена 
доска с надпи;ью о том, что с 
него началось строительство 
улицы и самого Соцгорода. В 
конце июня сюда опять придут 
проводить праздник первой 
улицы, но я почти уверен, что 
не будет на нем районных влас
тей. За время своего перестро
ечного правления единствен
ное полезное дело сделали они 

разместили в своем бывшем 
администратинном здании шко
лу искусств. 

Я знал каждое дерево, каждый 
камень на ули iax моего Соцго
рода. Почта, от деление милиции, 
редакции газеты и радио, чай
ная № 5, промтоварный и хлеб
ный магазины, гастроном, парик
махерская, музей - все это было 
востребовано. Помню, как у 

большого репродуктора редак
ции собрались сотни женщин и 
детей 8 мая 1945 года, чтобы ус
лышать последнюю информа
цию о войне: «Победа!»... Ко
нечно, это сейчас не востребова
но, но район имеет равное право 
на сносное существование, как и 
другие. 

Металлургический комби
нат, являясь градообразующим 
предприятием,несет основную 
тяжесть в социально-культур
ной сфере города. Не перечис
лить всех его дел. Но это не оз
начает, что его помощью долж
ны злоупотреблять чиновники, 
которые несут ответственность 
перед избирателями. 

- Комбинат богатый, он дол
жен. . . - нередко звучит от раз
ного рода иждивенцев и про
ходимцев. Верю, что настанет 
время возрождения, и ныне оп
леванный жилой район левобе
режья снова станет привлека
тельным. 

Вячеслав МАМКИН, 
ветеран ММК. 

29 июня 2004 года 
...._ _ _ 


